

## DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

CLAUSURA DEL CURSO DE SEGURIDAD Y DESARROLLO NACIONAL

MARTES 15 DE JULIO DE 2008.

DESPUÉS DE ESCUCHAR LAS PALABRAS DE LA LICENCIADA SILVIA AGUILAR, QUIEN HA HECHO UN RECUERDO PORMENORIZADO DE LOS MOMENTOS MÁS IMPORTANTES DE ESTE CURSO QUE EFECTIVAMENTE FUE CREADO EN LA ADMINISTRACIÓN DEL EX PRESIDENTE CRISTIANI, COMENZÓ UN PROCESO DE TRANSFORMACIÓN INSTITUCIONAL QUE HASTA HOY, HA DADO Y RENDIDO LOS FRUTOS QUE EL PAÍS ESPERABA.

HACE MÁS DE 16 AÑOS, ERA MUY DIFÍCIL QUE EL MUNDO ENTERO, QUE INCLUSO LAS NACIONES UNIDAS, LE APOSTARAN A UN PROCESO DE PAZ, VIVÍAMOS LA GUERRA FRÍA, VIVÍAMOS LA LUCHA ENTRE UN SISTEMA Y OTRO SISTEMA, AL FINAL, PREVALECIÓ LA CORDURA, EL SISTEMA SE DERRUMBÓ SOLO PORQUE LAS COSAS QUE NO SON SÓLIDAS, NI SON DEMOCRÁTICAS SE DERRUMBAN SOLAS Y AFORTUNADAMENTE EN ESE MARCO DE LA GUERRA FRÍA DE LA QUE LOS MUCHACHOS Y LOS JÓVENES NADIE LES HABLA, YA NADIE HABLA DE LA HISTORIA DEL PAÍS, Y LA HISTORIA MUCHAS VECES TENEMOS QUE CONTARLA PARA NO REPETIRLA, CUANDO SE COMETEN ERRORES, PORQUE EFECTIVAMENTE EN EL TRAYECTO DE LA VIDA REPUBLICANA DEL PAÍS Y ESPECIALMENTE, CUANDO VOLVIMOS A LA VIDA DEMOCRÁTICA DESPUÉS DE GOLPES DE ESTADO, DE LAS JUNTAS DE GOBIERNO, LAS ELECCIONES POPULARES CUANDO EL PUEBLO, DECIDE EN LAS URNAS, TODOS COMETEMOS ERRORES, PERO LO QUE NO PODEMOS DEJAR DE ANALIZAR EN EL FONDO Y CREO QUE LO HAN HECHO EN ESTOS CURSOS DEL CAEE, ES LA TRANSFORMACIÓN MARAVILLOSA QUE EL SALVADOR HA TENIDO .

ESTE NO ES Y SE LO COMENTABA YO AL NUNCIO APOSTÓLICO, ESTE NO ES EL SALVADOR DE HACE 20 AÑOS, ESTE ES OTRO EL SALVADOR, OTRO PAÍS, UN PAÍS MÁS HUMANO, UN PAÍS EN DONDE NOS ENTENDEMOS Y TENEMOS DESAVENENCIAS, Y SEGURAMENTE, NO TODOS PENSAMOS IGUALES, CADA QUIEN TIENE SU PENSAMIENTO SOBRE DIFERENTES TEMAS, LO IMPORTANTE ES QUE ESTAMOS OBLIGADOS A RESPETARNOS Y ESTAMOS EN LA OBLIGACIÓN DE CUMPLIR EL MARCO DEMOCRÁTICO.

DESDE EL INICIO DE LA GESTIÓN ADMINISTRATIVA DE ESTE SERVIDOR, COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y COMO COMANDANTE GENERAL DE LA FUERZA ARMADA, LE HE DADO PARTICULAR ATENCIÓN AL DESARROLLO DE LAS ACTIVIDADES DEL COLEGIO DE ALTOS ESTUDIOS ESTRATÉGICOS A PARTIR DE SUS DOS PRINCIPALES CURSOS DE POST GRADO, EL DE DEFENSA NACIONAL Y ESTE DE SEGURIDAD Y DESARROLLO QUE HOY CLAUSURAMOS.



EL PLURALISMO QUE AQUÍ SE VIVE, EVIDENCIA LO QUE EL CAEE HA AVANZADO EN EL ANÁLISIS Y EN EL DISCERNIMIENTO DE LAS DISTINTAS POLÍTICAS DE ESTADO Y SUS EXPRESIONES DEL PODER NACIONAL, TANTO EN LO POLÍTICO, ECONÓMICO, PSICOSOCIAL, LO MILITAR, Y MUY RECIENTEMENTE, LO CIENTÍFICO Y TECNOLÓGICO.

SABEMOS QUE CADA UNO DE USTEDES ABRIGA LA CONVICCIÓN DE QUE ES INDISPENSABLE AMPLIAR EL ENFOQUE DE LA SEGURIDAD Y EL DESARROLLO NACIONAL, COMO RESPONSABILIDAD COMPARTIDA POR TODOS LOS SALVADOREÑOS, HACIENDO CADA UNO LO QUE LE CORRESPONDA, DE ACUERDO A LOS GRANDES PROPÓSITOS SUPERIORES NACIONALES.

POR TAL MOTIVO, LA CAPACITACIÓN QUE HAN RECIBIDO ESTOS 53 PROFESIONALES, HA ESTADO ORIENTADA A PREPARARLOS APROPIADAMENTE PARA DESEMPEÑARSE COMO CONDUCTORES O ASESORES EN LOS NIVELES POLÍTICO-ESTRATÉGICOS, AGILIZANDO DE ESTA MANERA LA ESTRUCTURACIÓN FORMAL DEL SISTEMA DEMOCRÁTICO NACIONAL.

LA DEMOCRACIA SALVADOREÑA ESTA EN PROCESO, ES UNA DEMOCRACIA JOVEN, QUE SE CONSTRUYE EN EL DÍA A DÍA, EN EL DISCUTIR, EN EL DISCERNIR, EN EL DE CAMBIAR OPINIONES, PUEDE PARECER QUE ESTOS SEIS MESES ES POCO TIEMPO PARA COMPENETRARSE PLENAMENTE DE LAS ACCIONES ESTRATÉGICAS QUE REQUIERE LA DINÁMICA DE UN ESTADO QUE ES TOTALMENTE EVOLUTIVO, PERO HAY QUE TOMAR EN CUENTA LA CALIDAD PROFESIONAL DE LOS DISTINTOS DISERTANTES Y VALORAR SU APOORTE ACADÉMICO, ASÍ COMO SU LARGA EXPERIENCIA EN LA PARTICIPACIÓN NACIONAL, LO CUAL HA GARANTIZADO EL EXCELENTE LOGRO OBTENIDO.

HOY SE HA MENCIONADO EL GOLFO DE FONSECA, EN ESTA ADMINISTRACIÓN, ME CABE LA SATISFACCIÓN DE QUE LOGRAMOS CON NUESTROS VECINOS DOS COSAS IMPORTANTES:

PRIMERO, (...) LAS FRONTERAS TERRESTRES, CON HONDURAS, DESPUÉS DEL FALLO DE LA CORTE INTERNACIONAL DE LA HAYA, NOS HEMOS LLEVADO MUCHÍSIMOS AÑOS, FINALMENTE EL PRESIDENTE ZELAYA Y ESTE SERVIDOR CERRAMOS ESTE CAPITULO HISTÓRICO Y SEGUNDO, LA PROPUESTA SALVADOREÑA DE CONVERTIR A LA REGIÓN DEL GOLFO DE FONSECA, EN UNA PROPUESTA DE PAZ.

ME IMAGINO QUE EL DOCTOR GUTIÉRREZ CASTRO, Y LOS EXPERTOS EN EL TEMA, DEL CUAL HEMOS TENIDO ACELERADAMENTE QUE APRENDER MUCHAS COSAS, LE EXPUSIERON A ESTE DISTINGUIDO GRUPO DE PROFESIONALES, LA PROFUNDIDAD DE ESA FIRMA.

EL DESARROLLO DE LA PAZ, EN UNA ZONA QUE POR NATURALEZA DIOS NOS ENTREGO COMPARTIDA, EL SALVADOR ES EL PAÍS QUE MÁS HA INVERTIDO EN EL GOLFO DE FONSECA.

ESTAMOS A PUNTO DE TERMINAR UNO DE LOS MÁS IMPORTANTES PUERTOS DEL PACÍFICO A NIVEL CONTINENTAL, ESTAMOS EN LA DISCUSIÓN COMO SE HACE EN CUALQUIER DEMOCRACIA, PARA CONSESIONAR LOS DOS PUERTOS NACIONALES, TANTO EL DE ACAJUTLA COMO EL DE CUTUCO CON LA UNIÓN, A MI ME GUSTA LLAMARLE PUERTO CUTUCO.

POR QUÉ ES IMPORTANTE EL GOLFO?, EL GOLFO DE FONSECA DEL DEPARTAMENTO DE LA UNIÓN, HA REPRESENTADO PARA ESTE SERVIDOR Y NO SÓLO LA UNIÓN, MORAZÁN, CABAÑAS, CHALATENANGO, SANTA ANA, ESTA FRANJA NORTE HA REPRESENTADO PARA ESTE SERVIDOR, UN RETO DIARIO DE INVERSIÓN SOCIAL, QUE NO TIENE PRECEDENTE ALGUNO EN LA HISTORIA.

Y NO ME REFIERO NO SOLO A LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE QUE YO YA NO LA VOY ALCANZAR A VER COMO PRESIDENTE, OJALA QUE MI FUTURO COLEGA DE TURNO ME INVITE CUANDO SE EMPIECE A INAUGURAR ESE TRAMO.

EL DESARROLLO DEL NORTE DEL PAÍS NO ES SOLAMENTE CONECTIVIDAD, SINO QUE ES ELECTRIFICACIÓN, COMBATE A LA POBREZA, ACERCAMIENTO A SECTORES QUE TRADICIONALMENTE ESTUVIERON ABANDONADOS EN ZONAS EN LAS CUALES VIVEN 850 MIL PERSONAS, CASI UN MILLÓN DE COMPATRIOTAS RESIDEN AHÍ Y PARA DESARROLLAR EL COMERCIO Y LA GENERACIÓN DE EMPLEO EN PROSPERIDAD, NECESITAMOS CONECTARLOS A TRAVÉS DEL PUERTO HACIA GUATEMALA, SALIENDO DEL ATLÁNTICO HACIA HONDURAS CON UN CANAL SECO QUE YA HONDURAS HA COMENZADO A CONSTRUIR SU PARTE, NOSOTROS YA LA TERMINAMOS O HACIA EL PUERTO.

POR QUÉ ES IMPORTANTE EL GOLFO DE FONSECA? PORQUE, ESTAMOS TRABAJANDO EN LA CONEXIÓN DEL FERRI ENTRE NICARAGUA Y EL SALVADOR.

POR QUÉ ES IMPORTANTE EL GOLFO DE FONSECA? QUE ES UNO DE LOS TEMAS QUE LARGAMENTE DISCUTIERON ACÁ, PORQUE MÁS ALLÁ DE DISCUSIONES ESTÉRILES, DE QUE A QUIEN LE CORRESPONDE EL GOLFO, PORQUE MÁS ALLÁ DE PERDER EL TIEMPO EN CORTES INTERNACIONALES, GASTANDO DINEROS QUE NO TENEMOS, MEJOR LLEVÉMOSE DESARROLLO A LOS PUEBLOS DE HONDURAS, NICARAGUA Y EL SALVADOR.

INCLUSO ESTAMOS ANALIZANDO CON DETENIMIENTO LA CONCESIÓN DE TRENES RÁPIDOS, DE VAGONES RÁPIDOS PARA CONTENEDORES Y CONVERTIR ESTO, EN UNA ALTERNATIVA PEQUEÑA E INTERESANTE AL CANAL DE PANAMÁ, BAJANDO MERCANCÍAS

EN EL PACÍFICO Y TRASLADÁNDOLAS EN 5 O 6 HORAS A TRAVÉS DE ESTE SISTEMA CONCESIONADO AL ATLÁNTICO HONDUREÑO ESPECIALMENTE.

POR ESO ME DETUVE UN POCO PARA HABLARLES DEL GOLFO DE FONSECA, ESE ACUERDO QUE ANUNCIE EN LAS NACIONES UNIDAS CON MIS COLEGAS PRESIDENTES DE NICARAGUA Y EL PRESIDENTE DE HONDURAS, ES UN ACUERDO DE GRANDES DIMENSIONES, PORQUE LOS TRES ESTADOS DECIDIMOS POR UNANIMIDAD Y CON PLENA CONCIENCIA DE LOS INTERESES ESTRATÉGICOS DE NUESTRAS NACIONES, DEJAR DE IR A ORGANISMOS INTERNACIONALES, A CORTES INTERNACIONALES Y NOS PUSIMOS DE ACUERDO COMO GENTE CIVILIZADA.

PERMITIR QUE ESAS AGUAS DEBAN SER OCUPADA, POR LOS PESCADORES ARTESANALES, DESARROLLAR EL TURISMO, Y LA UNIVERSIDAD DEL MAR, EN FIN, ES UN PROYECTO GRANDE Y AMBICIOSO DEL CUAL ME SIENTO MUY CONTENTO Y SEGURAMENTE EN LOS PRÓXIMOS CURSOS SE VA PROFUNDIZAR A CERCA DE LAS MEDIDAS QUE SEGUIREMOS TOMANDO.

TAMBIÉN ESTA MAÑANA ES JUSTO RECONOCER EL ESFUERZO, DEDICACIÓN Y APOYO DE LAS ESPOSAS Y ESPOSOS, HIJOS Y DEMÁS FAMILIARES DE TODOS USTEDES, QUE HAN SIDO UN VERDADERO SOPORTE PARA LA CONSECUCCIÓN DEL TRIUNFO PROFESIONAL QUE AHORA SE ADJUDICAN, PORQUE UN ESFUERZO QUE SE REALIZA EN UNION DE LA FAMILIA, ES UN LOGRO PARA TODOS.

EL ESTUDIO PERMANENTE TRAE BENEFICIOS DE SUPERACIÓN PERSONAL, ASÍ COMO PARA LA INSTITUCIÓN A LA CUAL PERTENECEN; LO CUAL, AUNADO A ESTE TIPO DE ESPECIALIZACIONES, PERMITE DAR PASOS CUALITATIVOS EN EL PROCESO DEL FORTALECIMIENTO, DE LAS INSTITUCIONES DE DONDE USTEDES PROCEDEN.

CON USTEDES QUERIDOS AMIGOS, SE CONFIRMA QUE EL CAEE SE HA CONVERTIDO EN UN IMPORTANTE PUNTO DE ENCUENTRO, PARA TODOS LOS SECTORES DIGNOS DE LA SOCIEDAD, UNA INSTANCIA DE ANÁLISIS DIARIA Y DE DISCUSIÓN CIVILIZADA DEL QUEHACER NACIONAL QUE PROMUEVE EL ARMÓNICO PLURALISMO IDEOLÓGICO, PARA ENCONTRAR LOS PUNTOS COMUNES, QUE PERMITAN UN MEJOR ACCIONAR.

CON SUS PROCEDIMIENTOS EL CAEE RATIFICA QUE NADIE ES DUEÑO DE LA VERDAD ABSOLUTA Y QUE TODOS LA BUSCAN AFANOSAMENTE, CON MENTE Y CORAZÓN ABIERTOS CON DISPOSICIÓN AL DIÁLOGO Y RESPETANDO LA OPINIÓN DE LOS QUE PIENSAN DIFERENTES EN BENEFICIO DE LOS INTERESE NACIONALES.

INVOCAMOS ESTA MAÑANA LA BENDICIÓN DEL TODOPODEROSO PARA TODOS LOS PRESENTES Y SUS QUERIDAS FAMILIAS, ADEMÁS NOS SOLIDARIZAMOS CON EL SENTIMIENTO DE DOS DE LOS GRADUADOS, ISRAEL TREJO Y DE NESTOR CALERO,



QUIENES PERDIERON A SUS QUERIDAS MADRES RECIENTEMENTE, COMPARTIMOS LA ESPERANZA DE QUE ELLAS, DESDE EL CIELO ETERNO, ESTÁN REGOCIJÁNDOSE CON SUS TRIUNFOS.

IGUALMENTE, QUERIDOS AMIGOS, CREO QUE YO NO HE FALTADO A NINGUNA GRADUACIÓN DEL CAEE, ME (...) ORGULLOSAMENTE ESTA RESPONSABILIDAD HISTÓRICA QUE ME OTORGARON LOS SALVADOREÑOS MAYORITARIAMENTE EN EL 2004.

QUISIERA DECIR ALGO, QUE REPITO CADA DÍA DEL SOLDADO. CUANDO FIRMAMOS LOS ACUERDOS DE PAZ, EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE CRISTIANI Y LA EX GUERRILLA DEL FMLN, DECIDIMOS TODOS LOS SALVADOREÑOS OLVIDARNOS DE LAS ARMAS, OLVIDARNOS DE LA DESTRUCCIÓN Y PONERNOS DE ACUERDO EN UN SISTEMA CIVILIZADO DE VIDA, Y NO SEGUIR. PRIMERO, VIOLANDO LA VIDA, QUE NO SIGUIERA MURIENDO GENTE.

SEGUNDO, ESTABLECER EL ENTRAMADO, LA NUEVA INSTITUCIONALIDAD DEMOCRÁTICA QUE AHORA TENEMOS Y SOBRETUDO ESTABLECER A TRAVÉS DE LA NUEVA CONSTITUCIÓN NACIONAL DEL 83, ESTABLECER EL RETORNO A LA DEMOCRACIA, Y EN EL 92, LA CREACIÓN CON LAS RESPECTIVAS REFORMAS CONSTITUCIONALES DE LA NUEVA INSTITUCIONALIDAD SALVADOREÑA.

ESA INSTITUCIONALIDAD HA COSTADO, HAY QUE CUIDARLA, HAY QUE RESPETARLA, PORQUE COMO MUY BIEN DECÍA, LA LICENCIADA AGUILAR, LOS SALVADOREÑOS TENEMOS ALGO MUCHAS VECES, QUE YO HE REPETIDO Y ME GUSTA ESCUCHARLO, CUANDO LES DIGO, MIREN SOMOS LIBRES, LIBRES PARA PENSAR COMO QUERAMOS, LIBRES PARA DECIDIR CON RESPONSABILIDAD, LIBRES PARA HACER LO QUE QUERAMOS, SOLO RESPETANDO LA LEY DIVINA, Y POR SUPUESTO LAS LEYES DE LA TIERRA, LAS LEYES DEL PAÍS.

YO FINALMENTE QUIERO RECONOCER, EL HISTÓRICO PAPEL DE LA FUERZA ARMADA, Y NO LO DIGO PORQUE SOY SU COMANDANTE GENERAL, LO DIGO PORQUE EL PUEBLO LO DICE Y LA VOZ DEL PUEBLO ES LA VOZ DE DIOS.

EL PUEBLO SALVADOREÑO HA VISTO EN LA FUERZA ARMADA, UNA INSTITUCIÓN SERIA, SÓLIDA, CON UNA MENTALIDAD ADAPTADA A LOS TIEMPOS, SIN PERDER SUS PRINCIPIOS FUNDAMENTALES DE DEFENDER LA SOBERANÍA NACIONAL Y LA DEMOCRACIA Y ESO NO SOLAMENTE VALE LA PENA RECONOCERLO, SINO QUE HAY QUE CUIDARLO.

QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS USTEDES, LOS FELICITO, QUE BUENO QUE PUDIERON VIAJAR, QUE BUENO QUE PUDIERON ESTAR ALLÁ, CUANDO DON RENATO PÉREZ ME DIJO, MIRE PRESIDENTE ESTE GRUPO NECESITA HACERLO, YO NO DUDE EN NINGÚN MOMENTO DE DECIRLE MIRE VAMOS A HABER CÓMO HACEMOS CON LOS PISTILLOS, PORQUE



TODOS LOS DÍAS ME PIDE PISTILLO, SI NO ES SALUD, ES LA POLICÍA, CON LA FUERZA ARMADA ESTAMOS HACIENDO IMPORTANTES AJUSTES, NO SOLAMENTE SALARIALES, SINO TAMBIÉN DE INVERSIÓN, PORQUE HAY QUE INVERTIRLE MÁS A LA FUERZA ARMADA, TENER UNA FUERZA ARMADA DEBIDAMENTE EQUIPADA, NO PARA LA GUERRA, PORQUE PARA LA PAZ, HAY QUE ESTAR TAMBIÉN PREPARADOS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA.